

Le Coq Pelaud

La guerre de 14-18 au front et au pays

"J'ai rêvé d'un autre monde/
Où la terre serait
ronde."

LE GROUPE
TELEPHONE

Le 22 novembre 1914 en Lorraine

MORT D'ANTOINE BUCHENET PERE DE QUATRE ENFANTS

Ce 22 novembre 1914, alors qu'il vient d'avoir 41 ans, Antoine Buchenet devient le plus âgé des 18 poilus pelauds déjà tombés au champ d'honneur, laissant éplorée une femme avec ses quatre enfants. Réserviste, il n'était pas destiné à monter si vite sur le front, ni à combattre l'ennemi aux avant-postes. Après seulement trois semaines de remise en forme, son régiment, le 333ème d'Infanterie est pourtant envoyé sur le front de Lorraine, dans la région de Lunéville, car le besoin s'en fait sentir. Les stratèges militaires en ont décidé ainsi. Trois mois plus tard, il y succombera.

On a annoncé officiellement hier, -le 8 mai 1915- la mort de Buchenet, marié à une fille Soeur du faubourg : un père de quatre enfants."

C'est en ces termes que Marie Grange donne la nouvelle à son mari Eugène. Une mort qui remonte au 22 novembre 1914, jour où ce père de famille est tué à l'ennemi sur les bords de la Loutre, à Arracourt (Meurthe et Moselle) comme le précise sa fiche de décès. Il avait eu 41 ans, quinze jours plus tôt.

Antoine Buchenet est né à St-Symphorien le 8 novembre 1873. A 20 ans, il a effectué son

service militaire à Belley dans l'Infanterie. Le 3 août 1914, il s'y retrouve donc. Agé alors de 40 ans, il ne doit pas être versé dans l'active, ni même sa réserve mais dans la réserve de la Territoriale. Autrement dit, un régiment non destiné à combattre. Pourtant, pour son régiment, le 333ème d'Infanterie, il va en être tout autrement.

Un petit livre sur le 333e RI édité par la Librairie F. Montbarbon de Belley, -que l'on peut trouver sur Internet- nous retrace les quatre mois de campagne d'Antoine Buchenet. Les citations entre "..." sont extraites du livre. Les informations entre les (...) précisent la position des lieux ■

● **Pour suivre avec plus d'intérêt la campagne de guerre d'Antoine Buchenet, pendant sa période au front du 21 août au 22 novembre 1914, on pourra s'aider utilement de la carte Michelin Numéro 62.**